

h historia

D.N.I., setenta años de historia

■ En estos días se cumplen 70 años de la creación en España del Documento Nacional de Identidad, es decir, del D.N.I. Ya existían entonces algunos documentos identificativos, que solían expedir los ayuntamientos y diputaciones y que, sin fotografía, aportaban una identificación relativa, más por la posesión del documento que por el propio documento en sí.



PRIMER MODELO DE D.N.I.

Acabada la Guerra Civil, el gobierno decidió crear un nuevo documento que ofreciera mayor seguridad y garantías y que no fuera tan sencillo de falsificar como aquellas cédulas personales o cartas de seguridad, como eran conocidas. El objetivo final, lógicamente, era dotar a cada persona de uno de ellos y así poder identificarlas sin problemas. Esto sin duda supone un avance cuando se trata de relacionarse con la administración, bien porque el ciudadano quiera algo o porque sea la administración la que reclame algo del ciudadano.

El 2 de marzo de 1944 la Presidencia del Gobierno aprobó un decreto por el que creaba el Documento Nacional de Identidad que ha acompañado a los españoles, en distintas versiones, desde entonces. El primer carné se expidió en 1951 y fue, como era de esperar, para Franco. El diseño era de color verde. Tras Franco, se fue documentando a los presos y aquellos que el gobierno quería tener controlados y vigilados. Después se extendió el DNI a los hombres que viajaban por el país habitualmente, y después a los hombres residentes en ciudades de más de cien mil habitantes. Poco a poco se fue implantando con una lógica similar a toda la población.

El número uno en su carné de identidad lo tenía Franco, y su esposa tenía el número dos. La hija de ambos, Carmen Franco y Polo, tenía el número tres y los números hasta el 9 se reservaron y han permanecido sin uso. Los números del 10 al 99 también fueron reservados, en este caso para la Familia Real Española. El rey Juan Carlos tiene el número 10 y la reina Sofía el 11. La infanta Elena tiene el 12 y, por superstición, se saltó el número 13 y se otorgó a la infanta Cristina el número 14. Quizás, viendo su actual situación, sí tenga el número 13 en su DNI a pesar de la trampa hecha al destino. Y, como es lógico suponer, el príncipe Felipe tiene el número 15.

Citas

Jorge Luis Borges

(1899-1986) ESCRITOR ARGENTINO

Quienes dicen que el arte no debe propagar doctrinas suelen referirse a doctrinas contrarias a las suyas.

Hay derrotas que tienen más dignidad que la victoria.

El verbo leer, como el verbo amar y el verbo soñar, no soporta 'el modo imperativo'.

He sospechado alguna vez que la única cosa sin misterio es la felicidad, porque se justifica por sí sola.

Uno no es lo que es por lo que escribe, sino por lo que ha leído.

Yo creo que es mejor pensar que Dios no acepta sobornos.

Estoy solo y no hay nadie en el espejo.

Sólo aquello que se ha ido es lo que nos pertenece.

¿De qué otra forma se puede amenazar que no sea de muerte? Lo interesante, lo original, sería que alguien lo amenace a uno con la inmortalidad.

El tema de la envidia es muy español. Los españoles siempre están pensando en la envidia. Para decir que algo es bueno dicen: "Es envidiable".

No eres ambicioso: te contentas con ser feliz.

Nunca te acostarás...

■ Curiosidades

■ **Hitler** se empezó a dejar su famoso bigote a los 30 años de edad. ■ Durante la **Guerra de Sucesión**, cuando regresaban las tropas a sus cuarteles sin tener ninguna baja, ponían en una gran pizarra "0 Killed" (cero muertos). De ahí proviene la expresión "O.K." para decir que todo está bien. ■ La **estadística** nos dice que tenemos una posibilidad entre 3 millones de sufrir en nuestra vida el impacto de un rayo, 1 entre 14 millones de ganar la lotería primitiva y 1 entre 76 millones de ganar la euromillones. La diferencia es que en los dos últimos casos tenemos que gastar dinero para entrar en la probabilidad, y de la otra no se escapa nadie. ■ A los **vietnamitas**, durante la guerra, se les apodó como "Charlie" a raíz de "Victor Charlie" (VC), que era el código de radio designado para el Vietcong. ■ Los **atletas** que hacen gestas épicas (como los nadadores al cruzar un estrecho) aparte del entrenamiento físico, necesitan ingerir comidas con grasas y engordar hasta 6 kilos de más. Esto les permite que no sufran hipotermia y tener una reserva de comida para poder hacer tal gesta. ■ La **agudeza visual** varía durante el día. No vemos igual de bien cuando nos acabamos de despertar que 6 horas después. A todos nos varía en cierta medida; hay gente a la que más y gente a la que menos. No tiene nada que ver con tener falta de vista. ■ Es imposible **suicidarse** aguantando la respiración.

Curiosidades

